



Rotary International District 2650 Nara Japan

奈良大宮ロータリークラブ

Club Weekly Bulletin

■創立：昭和54年1月23日 ■例会：毎週火曜日 17:30
■事務所：奈良市大宮町6丁目2-1 南都銀行大宮支店内 電話 0742-33-8583
■例会場：奈良市高畑町1096番地 奈良ホテル本館 電話 0742-26-3300(代)
■会長：矢追家麻呂 ■副会長：藤井正勝 幹事：石野捨雄



会長報告

- 東日本大震災の義援金100万円を、24日に地区に送金致しました。
- 先週お知らせしました第3回日台ロータリー親善会議が、中止となりました。東日本大震災の被害に鑑み、日本側の前川総裁と台湾の林理事長との話し合いの結果、中止することとなりました。
- Eクラブについては、2010年8月21日に国際ロータリー2010年規定審議会制定案報告会が開かれ、採択制定案10-06 Eクラブを規定する件で、「理事会は、各Eクラブを地区に割り当てるものとする。1つの地区に存在するEクラブは2つまでとする」と制定されました。当地区では大津東・敦賀・大和高田・福井北の各クラブがスポンサークラブになりEクラブ設立の準備をすすめてきましたが、このたび会員募集を開始されましたので、ご報告とご紹介のお願いを申し上げます。Eクラブ会員としては、次のような皆様を対象としています。
 - ・ロータリーの理念に賛同し、奉仕活動に意欲のある人
 - ・リアルの例会に出にくい人（実際現役で活躍し、仕事が忙しいため、毎週のクラブ例会に出にくい人）
 - ・ロータリー財団学友
 - ・米山学友
 - ・ローターアクト卒業生・元交換学生
 - ・身体的理由でリアルの会合に出にくい人
 - ・住居地が付近のロータリークラブから遠距離のため、通常のクラブ例会に出席出来にくい人
 会員は、ロータリーが存在する国や地域ならどこに住んでいても構いません。皆様の身近にこのようなお方がおられましたらご紹介いただきますようお願い申し上げます。詳細はウェブサイト<http://www.rid2650.gr.jp/eclub/> をご覧ください。
- 岩手県から支援の依頼がありました。2650地区では、地区で集めた義援金はガバナー会を通じて被害地区へ配分いたします。支援物資についてはクラブ単位で対応して下さい、ということです。よろしく申し上げます。

発行日/2011年4月5日
2010-2011/35

Vol.32

No. 1547

HP : <http://naraomiya-rc.jp>
E-mail : info@naraomiya-rc.jp

2010~11年度
第2650地区のテーマ

『ロータリーを良く学び、
変化を知り、
忘れたことを思い出そう』

国際ロータリー第2650地区
ガバナー 栗田 幸雄



- ### 四つのテスト
- 真実かどうか
 - みんなに公平か
 - 好意と友情を深めるか
 - みんなのためになるかどうか

例会プログラム

第35回 4月5日
通算1547回

1. 開会の点鐘 17時30分
2. ソング
「君が代」・「奉仕の理想」
3. お客様の紹介
4. 会務報告
5. 卓話
麴谷 静 会員
「写真の話とロータリー雑学」
6. 閉会の点鐘 18時30分

例会状況報告

第34回 3月29日
通算1546回

R.C.は出席から 1546回

- 会員数 69名
- 出席免除者数 24名
- 出席者数 51名
- 補填者数 -
- 出席率 82.3%

1543回の修正

- 会員数 68名
- 出席免除者数 24名
- 出席者数 56名
- 補填者数 5名
- 出席率 91.8%

委員会報告

新世代委員会・植村副委員長

5月20日～22日の3日間、天理大学でRYLAが開催されます。奈良大宮クラブからは谷川会員のお嬢様が出席されますが、今回は大変著名な講師陣がお越しになります。まず21日（土）金美鈴さん、元航空幕僚の田母神さん、22日（日）は森元総理。この講演に参加される場合はお一人5,000円の参加料が必要です。申し込み締め切りは明日（3月30日）までとなりますので、講演を聴きたいという方は明日までに事務局にご連絡頂きますようお願い致します。

親睦活動委員会・野崎副委員長

- 3月23日（水）あすかC.C.で鷗尾の会ゴルフコンペがありました。シニアの部では、なんと中條さんが優勝されました。団体の部では当クラブは2位となりました。
- この後例会終了後、場所を移しまして、門脇さんの歓迎会を開催致します。芝2Fで19:00～です。
- 4月7日（木）奈良大宮ロータリークラブの第3回親睦ゴルフコンペが開催されます。場所は奈良万葉C.C.、集合時間は9時です。差し上げたご案内は第2回となっておりますが、正しくは第3回です。お詫びして訂正いたします。

井上会長エレクト

3月19日に京都ホテルオークラで会長エレクト研修が行われ、参加してまいりました。今西信裕ガバナーエレクトはじめ、元RI理事の千玄室様や、各委員長、ガバナー補佐、地区役員、地区内96クラブの会長エレクトが集まりました。次年度は、これまでと大きく変わることが二つあります。一つは、概況報告書を6月中に提出してくれ、ということです。印刷の都合上、どうしても5月中に原稿を締め切らないと間に合いませんので、作業を急ぎたいと思います。もう一つは、クラブの長期計画書を提出して欲しい、ということで、こちら6月30日迄となっております。このメンバーとして地区から言われておりますのは、矢追現会長、井上会長エレクト、楠原会長ノミニ、多田廣研修リーダー・ロータリー情報委員長等のメンバーです。本日情報委員長の多田さんがお休みですので、改めて来月には委員会を開催いたします。

カルヤン・パネルジー次年度RI会長（インド・バピRC）より96クラブ全クラブにバナーを頂きましたので、回覧いたします。

友好クラブ委員会・潮田委員長

姉妹クラブのミリラニ・サンライズロータリークラブより、東北地方太平洋沖地震・津波災害の義援金として\$2,113の送金がありました。円換算で¥168,997です。やはり日本の事をまだよくご存知ないようで、津波と原発の奈良大宮クラブ会員への影響を心配されておられました。遥か600km程離れておりますので、何も被害はなかったと、御礼と合わせ返事をしました。

それから2月に地区のWCS委員として訪れたフィリピン・レイテ島のタクロバンロータリークラブからもお見舞いが来ました。また、マニラのロータリークラブからも私の所にお見舞いのメールが来ています。他、知己のロータリアンからも沢山お見舞いのメールが個人的に届いています。

私自身3/18～3/22迄南三陸町に入り、奈良県医師会の医療チームとしてですが、2650地区の帽子を被り、医療活動を行ってまいりました。あの辺は2320地区になりますが、家も何もないので、ロータリークラブのことも何も聞けませんでした。自衛隊・米軍などのヘリコプターを使って輸送しているようですが、地域によって非常に状況が異なります。2320地区からも救援依頼が来ておりますが、皆さん、ご協力ください。

藤井副会長

本日地区大会参加者対象に、集合時間等のご案内をいたしました。当日は8時20分厳守で出発させないと、向こうには12時前に着きませんので、どうぞよろしくお願ひします。事前にバス代等事務局に集金のお願ひをしておりますので、よろしくお願ひします。

新入会員入会式

推薦者（顧問）・武中会員より紹介

本日入会の門脇伸幸さんの紹介です。門脇さんは、1965年8月17日生まれの45歳。橿原市石原田町にお住まいで、奥様と門脇さん、ご両親の4人家族です。

門脇さんは関西大学社会学部ご卒業後、関西医療学園をご卒業されました。現在(有)伸幸グループ代表取締役で、柔道整復師として、京終地方東側町で整骨院をされておられます。奈良市内では他に小川町でも経営されており、来月4月には西ノ京でも新しく開業予定です。趣味は旅行ということですが、ゴルフも現在猛特訓中だそうですので、また皆さんよろしくお願ひ致します。

門脇伸幸会員より挨拶

住まいは橿原市で、京終で接骨院を開業して現在で10年になります。何せ狭い業界で、仕事もずっと部屋に閉じこもっておりますので、あまり外へ出る機会がなく、世の中も知りません。ロータリーに入会させていただき、見聞を広げ、ますます勉強もこつこつとやっていきたいと思っておりますので、皆様どうぞご指導の程お願ひ致します。



「石工半世紀」

飛鳥建設（株） 代表取締役 左野勝司 氏

私が奈良市内の中学を卒業した当時。日本国内ではまだ豊かさはなくみんな貧乏な生活でした。親父は戦争に行つてマラリアに罹患してしまい母親も貧しいながら兄弟四人を育ててくれました。私は、そんな母親の姿を見て、「なんとか世間並みの生活を出来る様な人間になろう」と思い、親父がやっていた石工という仕事を選びました。朝は六時前より夜は九時以後まで、毎日毎日石を叩きました。石工と言う仕事は、冬は全てが冷たく、手もひび割れをしたり、石の粉で肌も荒れるんです。夏はもっと大変で、炎天下で一日仕事をする、そんな毎日の繰返して、「明日やめよう」「もう、やめよう」「ほかの職業に就こう」と、毎日寝るときに思ったものです。

奈良では、一日いくらのアルバイト的な仕事しかなく、「これでは石工となった甲斐がない」と考え、思い切って、フランスに旅立つ事にしました。四十数年前の事で英語も話せず、ただ一人でフランスに着き、二日間ほどブラブラしていました。たまたまたどり着いたのが、ルーブル美術館の階段を修理している場所でした。そこで、石工道具を借り、初めてあこがれの大理石にのみを打つ事ができ、大変感動しました。運よく現場監督に気に入られ、約二十日間、その現場で働く事ができ、バイト代で今度はイタリア行きのチケットを手に入れ、イタリアのボンペイで約半月、遺跡発掘を手伝いました。その後、インドに行き石造建築の多さに圧倒され、ネール大学でタージマハールの横に流れるヤムナ川の調査に参加した時、「こういった石の保存に力を入れていけば、日本ではまだやっていない仕事ができる」と決心した次第です。それが今日の僕を育ててくれた一番大きな人との巡り合いだと思っています。

帰国後、奈良で国宝・重要文化財・世界遺産とあらゆる種類の石造物に携わりました。約十七カ国の石造美術品の修復に携わり、いつも無学ではありますが創意工夫をこらし、人に負けない石工でありたいと、人生の石に賭ける意気込みで半世紀を過ごしてきました。その50余年に亘る石工人生の集大成が、国宝高松塚古墳石室解体工事です。高松塚古墳は凝灰岩という石が使われていますが、これの石は火山噴火した火山灰が堆積して固まったもので、これほど弱い石はありません。平城京の時代は、早く建てる為、凝灰岩をどんどん運んで使いましたが、今現在殆ど見当たりません。何故かというとなんて土に還ってしまうからです。普通では100～150年程度で土に還るのですが、ごく稀に土の中に残った欠片が発掘される程度です。一番の問題は火山灰が堆積する時にできた層です。一度に大きなものがどんと堆積するわけではありませんから、クラックがたくさん入ります。それが結局ひび割れの原因となっています。その割れているものをうまく掴む必要があるのですが、吊り上げるようなクレーンがない、という話になりました。しかし、クレーンで吊らず、古来より使われてきた滑車やロープ等、色々応用できるものはたくさんあります。それらを利用して創意工夫をすればよいのです。でも、大手の建設会社や著名な学者は、最高の技術を備えたコンピューターでやろうと言うのです。しかし、私は人間の手でやろうとすると、「人間の手では信用できない」と言う。でも、人間の手がその機械を



作ったんだから、人間の手が機械より優れていると私は思います。

私は建築家の安藤忠夫さんと親しくさせてもらってますが、安藤さんは、「いまの日本の学生は、ゆとり教育とコンピューターのおかげで、考える力を削いでいるんじゃないか。図面を描くのにCADという機械に頼ってしまう。全てを頼ってしまっているから、綺麗な画は描けても何の魅力もない。だから、こういう建築業界を自分は何とかなしたい。その人その人の個性を育てたい」とおっしゃっています。世界中でCADは当たり前のように使われています。綺麗な図面を簡単に仕上げているCADには、消した跡も全く見えません。我々と安藤さんは石屋と建築家という大きな違いはありますが、思っていることは同じだと思います。我々が自然体をどのように保存するかという熱意と、安藤さんが設計する意欲、どんどんと素晴らしいものを引き出していこうとするその意欲は、同じです。

今後石工の技術を一人でも多くの石工さんに伝えたいと思っはいましたが、日本国内では無理だと判断しました。なぜか。日本の若者は大変な仕事を望まない、そして、一つの仕事を何日も掛けて完成させるという姿が見えてこないからです。日本の石工さんは電動工具を使用し、のみと石頭だけで石を造り上げることが出来ません。ですから今後、日本の神社・寺院その他、国宝・重要文化財の修復などは、大変だろうと思います。少しでも、そう言った人が生れてくる事を期待していますが、いま、私は日本の石工さんではなく、カンボジアで若者に指導しています。

たまたま、私は日本の戦後、貧困な時代、高度成長時代、オイルショック、今日の現代は世界的に経済政治も安定しない時ですが、幸いにも、全ての時代にうまく生きれた事を感謝しています。



本日計 54,000円 累計 1,923,000円

- 矢追家麻呂君** 新たな出会いの季節である4月より一足早く奈良大宮RCに新メンバーが誕生しました。(有)伸幸グループ代表取締役門脇伸幸さんです。皆さん宜しく願いいたします。
- 石野捨雄 君** 門脇さんの入会、心より歓迎申し上げます。長男が関西電力の原子力事業部に勤務しております。4月から福島県の現地に行きます。頑張ってくれると思いますが、少し心配しております。
- 藤井正勝 君** 門脇さん、入会いただきありがとうございます。どうぞ楽しんで下さい。
- 武中洋勝 君** 門脇さん入会おめでとうございます。今後共末永くよろしく願い致します。
- 宮西正伸 君** 門脇さんご入会おめでとうございます。
- 森 一紀 君** 門脇さんご入会おめでとうございます。
- 増井義久 君** 門脇さんご入会おめでとうございます。
- 野崎隆男 君** 門脇さんご入会おめでとうございます。
- 水野憲治 君** 門脇さんご入会おめでとうございます。
- 潮田悦男 君** 津波に対し海外のロータリークラブより、お見舞いのメールをいただきました。また姉妹クラブのミリラニロータリークラブより義捐金までいただきました。ロータリーの友情に感謝します。
- 中條章夫 君** 鴟尾の会東日本大震災救援チャリティコンペ、シニアの部で優勝させていただきました。アリガトウございました。ニコニコ！
- 松岡弘樹 君** 「春よ来い、早く来い」被災地に暖かい春が来る事を祈ります。
- 有井邦夫 君** 左野さん卓話お世話になります。
- 山本直明 君** 結婚記念日のお祝ありがとうございます。
- 堀内眞治 君** 結婚記念日のおくりもの、ありがとうございます。おかげで忘れずにすみしました。大切にします。
- 植村将史 君** 連続欠席のおわびに

例会変更【4月】

■大和郡山ロータリークラブ■

(過日例会変更連絡をしておりました下記日程につき) この度の東日本大震災を受けて、
・4月11日(月)・・・「台南西RCとの姉妹締結30周年記念例会」を中止します。
従って、当日は平常通りの例会となります。

次週の例会
4月10日(日)

家族花見例会

本日のお客様
(3月29日)

中野 聖子 様
(奈良RC)